

Aumentó la inversión física en el primer trimestre: SHCP

ISRAEL RODRÍGUEZ

La inversión física directa ejercida en el primer trimestre del año ascendió a 92 mil 895.4 millones pesos, monto superior en 13.4 por ciento en términos reales a los 78 mil 736 millones gastados en el mismo periodo del año anterior, revelan informes de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

La inversión física directa es el gasto que realizan las diferentes entidades del sector público en

construcción, conservación de obras y adquisición de bienes de capital, como maquinaria, inmuebles e infraestructura.

Del total de esa inversión directa erogada en el periodo enero-marzo de este año, las empresas productivas del Estado, Petróleos Mexicanos (Pemex) y Comisión Federal de Electricidad (CFE), concentraron 80.5 por ciento.

Los informes Finanzas Públicas y Deuda Pública de la SHCP correspondientes al primer trimestre del año precisan que Pemex y CFE

destinaron a inversión física 74 mil 860.2 millones de pesos.

Particularmente, la petrolera ejerció 70 mil 300 millones de pesos al 31 de marzo de 2020 –unos 2 mil 900 millones de dólares– en actividades de inversión, lo que representa aproximadamente 21 por ciento de lo programado para este año.

Cabe recordar que el monto de los programas y proyectos de inversión registrados con asignación de recursos en 2020 en Pemex es de 348 mil millones de pesos.

Además, que la capacidad de Pemex para hacer esas inversiones está limitada por la cantidad de impuestos y derechos que se pagan al gobierno federal.

Por su parte, la CFE gastó en inversión física directa alrededor de 4 mil 560 millones de pesos.

La CFE cuenta adicionalmente con otra herramienta para financiar sus necesidades de expansión de infraestructura.

Por ejemplo, la figura de inversión impulsada –considera la presupuestaria y la financiada, es decir, los Proyectos de Infraestructura

Productiva de Largo Plazo (Pidiregas), que permiten complementar la infraestructura pública requerida para el abasto de energéticos– su-

mó 152 mil 78 millones de pesos y fue superior a la del año anterior en 4.9 por ciento en términos reales.

La única entidad que mantiene a la fecha este esquema es la CFE.

Al primer trimestre, los recursos para inversión financiada ascendieron a 750 millones de pesos, que se orientaron a apoyar proyectos de generación, transmisión y transformación de energía eléctrica.

